



Angelino Garzón | Foto: El País

> COLUMNISTAS

Derechos y deberes compartidos frente a la COP16

La responsabilidad tanto del gobierno colombiano, como del Valle del Cauca, de Cali, y de todas las personas que vivimos en este departamento y de manera especial en la ciudad de Cali, es muy grande.

1 de abril de 2024

Por: Angelino Garzón



Cali será la sede de la Conferencia de las Partes del Convenio de la ONU sobre la Diversidad Biológica, COP 16, que se desarrollará entre el 21 de octubre y el 1 de noviembre del presente año, con la presencia

de delegaciones de aproximadamente 196 países y la Unión Europea, comprometidos con la implementación de ese Convenio.

En la COP 16, de acuerdo a los mandatos de la COP 15, realizada en Montreal, Canadá, cada gobierno, incluida Colombia, rendirá cuentas sobre los avances logrados para revertir la pérdida de la biodiversidad, **lograr restaurar armoniosamente los ecosistemas y proteger los derechos de los pueblos indígenas.**

Entre las principales metas, con una proyección para el cumplimiento total al año 2030, y sobre las cuales en esta conferencia cada uno de los gobiernos debe rendir cuentas sobre los logros y dificultades, podemos mencionar las siguientes:

1. Conservar el 30 % de la tierra y el 30 % de los océanos para el 2030. 2. Reducir el impacto de las especies invasoras. 3. Reducir los pesticidas. 4. Gestionar la agricultura de forma sostenible. 5. Dar prioridad a la participación de los pueblos indígenas y las comunidades locales de diferentes formas.

La responsabilidad tanto del gobierno colombiano, como del Valle del Cauca, de Cali, y de todas las personas que vivimos en este departamento y de manera especial en la ciudad de Cali, es muy grande. **Es la oportunidad también para afianzar compromisos en el cuidado y mantenimiento del medio ambiente y nuestra biodiversidad.**

Como el mejor maestro es el ejemplo, sugiero que lo primero que debería hacer el Sr. Alcalde de Cali y la Sra. Gobernadora del Valle es **convocar a un grupo de personas de la diversidad política y social, residentes en Cali y el Valle del Cauca;** llamar a la gobernación, a los alcaldes y alcaldesas de los 42 municipios a definir compromisos reales de cada uno de ellos con las metas de esta conferencia, y así, unidos en la diferencia, trabajemos por el éxito de la COP 16 y **logremos contribuir con hechos reales al informe que debe presentar el Gobierno Nacional.**

De igual manera, que la Sra. Gobernadora del Valle del Cauca, con la presencia del Sr. Alcalde de Cali, invite a trabajar conjuntamente por el éxito de los objetivos de la COP16 a instituciones urbanas y rurales, **lo mismo que a comunidades indígenas y afrodescendientes de la región del pacífico colombiano que pueden aportar mucho en esa materia.**

En el caso de Cali, sugiero que el Sr. Alcalde promueva convenios con diversas entidades y comunidades sociales, **a fin de lograr la limpieza de los siete ríos que cruzan a Cali, mejorar los accesos al Jardín Botánico del municipio** y coadyuvar en la recuperación del río Cauca.

En igual sentido, se debe procurar un plan de aseo y mejoramiento de los parques, zonas verdes y alumbrado público de Cali empezando por las calles de los barrios de San Nicolás, Sucre, Barrio Obrero, **lo mismo que de las plazas de mercado que, como la de Siloé, se han convertido en un verdadero cambuche y mercado de las pulgas**, desdibujándose así el propósito de plaza de mercado, para lo cual fue creada.

No olvidemos que el éxito de la COP 16 es una responsabilidad compartida de toda Colombia.



COP16

Cali

Biodiversidad

Valle del Cauca

Colombia



Sigue el canal de El País Cali en
WhatsApp



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias aquí

AHORA EN COLUMNISTAS